## ALBERTO OZANO

N

o voy a describir el significado de la palabra "eudomonologías" ya que podríamos gastar grandes cantidades de papel sin entrar en el tema principal de la columna que es hablar sobre el Mac y alrededores, así que el que sienta curiosidad al respecto, que mire en el diccionario y, si encuentra lo que quiere decir

la palabreja, que me lo comunique, por favor. También es posible saber algo más sobre las eudomono... etc. si os entretenéis en leer todo lo que ha escrito el señor Segismundo Freud... No hay más pistas.

Y como ya se acabó la guerra del Golfo, yo me imaginaba que no iba a ver más el famoso "Cleared by tal military" (censurado Y es que ya se sabe LEX... DURA LEX (no, no se trata de un anuncio de vajillas de vidrio, si no de algo mucho más serio, por lo menos para los piratas).

Por si alguno no lo sabe, BSA significa Bussines Software Alliance y se trata de una asociación de fabricantes de software que van por ahí luchando contra la piratería Ley en mano.

#### Cleared by Dealer Ibérica Military

Y sigo leyendo en la entrevista del mismo número de la revista que si se comete la barbaridad de no proteger los programas, al cabo de unos meses España estaría plagada con copias de los mismos.

Pues por lo que yo se, a pesar de la protección, hay muchas, muchísimas copias no compradas al entrevistado, las mismas diría yo que si no vendiese sus discos protegidos.

Además, la empresa que desea utilizar un programa para su productividad también quiere soporte y por eso suele estar dis-

### Eudomonologías

por los militares tal). Pero no es así. Si bien no aparecen esas palabras en la tele, su sentido sí que lo podemos apreciar en cosas relacionadas con lo que nos interesa: nuestros queridos Macs.

Veamos:

#### **Cleared by Apple Military**

Leo con asombro la respuesta que, a través de la revista, da Apple España a uno de los lectores de MacUser que escribe en el último número de la publicación.

Parece que Apple está dispuesta a responder a las preguntas del lector de "forma privada".

Es posible que Apple piense que los temas que trata el citado lector en su carta no son de interés público. De todas maneras, a mi me interesan, así que rogaría al fanático de Apple que escribió la carta que me desvele (si le autorizaron a ello) cuales fueron las respuestas a tan interesantes cuestiones.

También es posible que Apple como buena compañía americana haya decidido seguir las pautas del general Norman Swartzkopf en cuanto a la reserva informativa que tan buen resultado le dio en la guerra del Golfo. Pero me temo que si es así, Apple está equivocada: la venta de Macintosh es una guerra muy diferente de la otra.

De todas maneras, si Apple desea seguir con esa censura informativa, que no se olvide que "donde Saddam las toman" y hasta quizás podría perder alguna batalla, si no la guerra...

#### Cleared by P-Ingenierie Military

También leo, en la misma página que P-Ingenierie sólo cuenta con un medio para proteger sus intereses: la protección contra copias...

Pues, si mal no recuerdo, hay un medio que se llama LEY y que también funciona, además de dejar en paz y tranquilos a los usuarios legales que para eso han pagado y no para que vayan insertando discos maestros por la vida, y si no que se lo digan a los de la BSA que andan por ahí protegiendo sus intereses (que no sus diskettes) y con muy buenos resultados, por cierto.

puesta a adquirir legalmente esa aplicación. El coleccionista de programas que los tiene todos y no utiliza nunca, tampoco va a comprarlos, ni protegidos ni sin proteger... Y eso no es perjudicial ya que esos coleccionistas no hacen daño a nadie, más bien, y eso es solo mi personal opinión, ayudan en la venta en serio debido a la publicidad gratuita que del software que tienen copiado hacen.

En las mismas páginas, el entrevistado afirma que el Sistema 7.0 "peta" por todas partes. "Peta" es una traducción liberal del catalán que significa algo así como "explota". Pero, y que me perdone el Sr. Cuenca, el sistema 7.0, versión beta que hemos recibido los desarrolladores y que supongo que es el mismo al que él hace mención, es la mar de estable, siempre que se instale de acuerdo a las indicaciones de Apple que acompañan a dicho sistema. Yo, personalmente utilizo el 7.0 desde hace ya bastante tiempo (por ejemplo, ahora mismo "escribiendo esta columna) y puedo asegurar que me funcionan muchas más cosas que, por ejemplo, con el sistema 6.07 y un Mac LC.

El sistema 7.0 se ve bastante chocante la primera vez que se utiliza pero en general es resultón y muy agradable, aunque se pone algo pesado cuando solicitamos la opción de ayuda y comienza a sacar bocadiflos explicándolo todo. Los bocadillos son los textos que en los comics

indican lo que un personaje dice, y que en el 7.0 explican lo que hace el objeto situado bajo el cursor. Aunque me temo que Apple no utilizará la palabra correcta de bocadillos y lo traducirá literalmente al castellano como "globos" y entonces nadie se aclarará. Se admiten apuestas.

#### Cleared by Mac II LC Military

Ultimamente he tenido ocasión de hacer uso de uno



7000

NO

cold

700

200

mag

1250

206

se:

200

85

150

40.3

POSS

CC 30

Coma

pues i

pues i

gue a

121

15

POR ALBERTO LOZANO

# LOZANI

e un

por

lian-

van

cabo

chas,

diria

a su

dis-

a de

va a

dicial

y eso

ido a

na 7.0

atalán

el Sr.

sarro-

ón, es

cacio-

te uti-

mismo

n mu-

utiliza

go pe-

ocadi-

comics

ANO

LC.

de los nuevos Macs, el LC. Es barato, tiene color y una estética impecable. Si además funcionase ya es que sería el colmo, vamos.

Bueno, no quiero decir que el LC no funcione, pero la verdad es que ha impuesto una censura muy fuerte a muchos programas que en otros macs van de maravilla.

Apple ha creado un nuevo monitor de color para este modelo. Si utilizamos el anterior monitor de 13" entonces la cosa tiene un pase pero con el barato...

Resulta que la mayor parte de los programas han sido creados para Mac II y se supone que la pantalla más pequeña que utiliza es la de siempre. Los fabricantes de software no han tenido en cuenta que Apple podría variar las medidas del monitor hacia abajo y han creado su software para que las ventanas aprovechen el área del monitor tradicional u otros de mayor tamaño.

Así, ahora resulta que cuando ponemos en marcha algún programa de los que utilizábamos en un Mac II con toda normalidad, en el LC le falta pantalla y vemos como algunos botones o trozos de ventanas se salen fuera y el manejo resulta incómodo y en algunos casos, imposible.

Por otra parte, los creadores de software habían tomado como norma el que todas las máquinas que incorporasen un procesador superior al 68000 utilizaban el coprocesador de coma flotante. Resulta que Apple, con el fin de abaratar costes no ha instalado el susodicho coprocesador en alguno de los nuevos modelos y, como el software que intenta utilizar ese elemento no lo sabe, pues no funciona.

La solución es un init que tienen ya todos los distribuidores de Apple y que consiste en un pequeño fichero que se deja caer dentro de la carpeta del sistema y que "fabrica" un coprocesador emulado por software de forma que el programa que requiera ese chip, se imagine que esta alli y funcione. Pero como resulta que con un coprocesador de verdad el Mac puede efectuar cálculos matemáticos hasta 500 veces más rápidamente que sin él, pues pasa que en algunos programas hay tiempo de ir a tomar un café a Timbuktu (mira que está lejos Timbuktu) y volver antes de que nuestro precioso LC acabe con la tarea que le hemos encomendado.

#### **Cleared by Microsoft Military**

Ahí tenemos un potentísimo tratamiento de textos, el MS Word 4.0. Menos curar los pies planos, lo hace todo, oiga. Pero...

Han querido ser los de Microsoft tan puristas con las traducciones que hasta han traducido lo intraducible. Una de las grandes ventajas del software del Mac es su coherencia. Es universal que en todas las aplicaciones por ejemplo, la pulsación de las teclas Comando-S dé como resultado que el documento se guarde en el disco, pero sucede que los de Microsoft han dicho "¿Guardar?" pues como empieza por G, lo ponemos como Comando-G, ¿Salir? pues como comienza por S ahí va Comando-S.

Vaya pitote que han liado al usuario del programa ya que como él está acostumbrado teclear Comando-S para guardar el trabajo puesto que así es en todos los programas que utiliza, pues resulta que cuando quiere guardar lo que está haciendo con el MS Word, el programa lo interpreta como S de Salir y le pega un susto de muerte al señor cuando el programa se le esfuma o le advierte que si desea guardar los cambios antes de ¡salir!.

Y lo mismo con el resto de los comandos.

Yo propongo formalmente a Microsoft como candidato al premio Nobel de la desestandarización: se lo ha merecido.

#### **Cleared by CTNE Military**

Desde hace un par de meses que no hay manera de que me funcionen las comunicaciones por módem. En ninguna de mis dos líneas de teléfono. Sin embargo, puedo hablar... Curioso.

Como necesito de las comunicaciones digitales, reclamé al servicio de averías de Telefónica:

-Miren ustedes, tengo unos Macs conectados a unos modems y desde hace algún tiempo cada vez que intento comunicarme con otros ordenadores me aparecen mensajes de error.

-¿Qué tiene usted un qué? ¿Qué le salen apariciones por el teléfono?

En fin, que si se lo hubiese dicho en Suomi quizás me habrían entendido mejor.

Al final pude hablar con alguien que sabía lo que era un módem (pero no un Mac, ojo) y me prometió solucionar el problema.

Vino un técnico de averías, miró las líneas, unos días después me llamó otro técnico diciéndome que habían cambiado unas placas en la central, volvió el técnico de líneas y así sucesivamente. Buena voluntad no se puede negar, la hay.

Pero nada, hasta ahora no ha habido manera humana de que mis ordenadores se comuniquen con el mundo exterior. Casi tengo que ponerme delante de mis Macs y leerles la prensa en voz alta a los pobrecitos para que se enteren de algo. Ahora he pensado en conectar la antena de la tele al Mac para que se mire algún telediario, porque lo que es con modems y a través de las líneas de la Telefónica, no hay nada que hacer.

De todas maneras, el técnico que vino a casa me dijo y con muy buen sentido común:

- -Pero usted puede hablar por teléfono, ¿no?
- -Si claro, pero mi Mac no.
- -Pero usted no pidió un teléfono a Telefónica para enchufárselo a "eso" (sic) que tiene ahí, no? Los teléfonos son para hablar.

Lógica aplastante, así que me he tenido que conformar y utilizar medios alternativos (tamtam, señales de humo, poney express, etc.).

Rogad porque ese tipo de averías no se propague en el lugar en que estéis y os encontréis como yo, incomunicados.

#### Cleared by MacUser Military

Y en mi última columna, el duende de los talleres de la revista se comió un ladillo que decía "Lo que inventa el hambre".

¿Que qué es un ladillo? No, no se trata del macho de determinado parásito como alguno podría imaginar.

Un ladillo es una expresión utilizada en prensa que define al título en negrita que resume el contenido del texto que va a continuación.

MacUser me lo "censuró" y lo convirtió en un precioso corchete... Que le vamos a hacer.